



Teresa Del Carmen Santiz Toledo
Enfermería

Mapa Conceptual

Materia: Psicología y Salud

Mtro. Luis Miguel Hernández Sánchez

Ocosingo, Chiapas a 12 de noviembre 2020

PERCEPCIÓN, INTERPRETACIÓN Y RESPUESTA A LOS SÍNTOMAS

¿Cómo tenemos conciencia de los síntomas de enfermedad?

Se distingue entre signos corporales y síntomas de enfermedad.

¿Enfermedad o trastorno?

La enfermedad se considera como algo del órgano, célula o tejido que denota un desorden físico, mientras que el trastorno es lo que experimenta la persona.

Percepción de los síntomas

La mayoría de los síntomas son transitorios y pasan antes de que les demos importancia.

Percepción de la enfermedad

Una vez percibido un síntoma, los individuos suelen relacionarlo con otras facetas de su experiencia más generales de enfermedad.

Representaciones de la enfermedad y el modelo de sentido común sobre la enfermedad

Pueden ser representaciones vagas, imprecisas, amplias o detalladas.

Interpretación de los síntomas

Los síntomas son algo más que cambios que se pueden producir en el cuerpo; sino que también influyen en el pensamiento, sentimiento y comportamiento.

Influencias culturales sobre la interpretación de los síntomas

Se ha demostrado que las diferencias culturales existen miembros de determinadas culturas que creen en causas sobrenaturales de las enfermedades.

Planificación y acción: respuesta a los síntomas

El primer paso de la atención médica parte de que el individuo reconozca que tiene síntomas de una enfermedad.

Comportamiento de demora en la búsqueda de ayuda médica

- Tipo de síntoma, localización y prevalencia percibida.
- Razones económicas
- Influencias culturales
- Edad
- Sexo
- Influencia de los demás
- Creencias sobre el tratamiento
- Miedo y negación

Características de las señales corporales que aumentan la probabilidad de percibir un síntoma

- Dolorosos o perturbadores
- Novedosos
- Persistentes
- Enfermedad crónica preexistente

Estados atencionales y percepción de síntomas

Existen diferencias individuales en la cantidad de atención que presentan los individuos a sus estados internos y externos.

Influencias sociales sobre la percepción de los síntomas

Representaciones de la enfermedad y resultados:

Existen interrogaciones lógicas entre los elementos de las representaciones de la enfermedad.

Diferencias individuales e interpretaciones de los síntomas

Existen diferencias individuales en cuanto a la forma de interpretar los síntomas.

Los individuos manejan estereotipos de quien contrae determinada enfermedad y esto interfiere en la percepción y respuesta a los síntomas iniciales.

Diferencias individuales que afectan a la percepción de los síntomas

- Sexo
- Emociones
- Cogniciones y estilos de afrontamiento

Influencias del ciclo vital de percepción de los síntomas

La percepción de los síntomas este influida por influencias atencionales, contextuales, individuales y emocionales.